

24 évêques, un abbé de la Trappe, et un grand nombre de supérieurs d'ordre religieux et de théologiens. Un second concile plénier fut tenu en 1866, sous la présidence de Mgr Martin Spalding. Il comptait 7 archevêques, 38 évêques et vicaires apostoliques, deux abbés, un nombre considérable de procureurs d'évêques absents, de supérieurs d'ordres et de séminaires.

Au mois de novembre 1884, 14 archevêques, 57 évêques, un préfet apostolique, 4 procureurs d'évêques absents, 6 abbés mitrés, plusieurs prélats et un grand nombre de supérieurs et de théologiens étaient réunis toujours à Baltimore sous la présidence de Mgr Gibbons, pour la tenue du troisième concile plénier. Mgr Gibbons était, peu de temps après honoré du cardinalat. Avant lui Mgr McCloskey, avait reçu le même honneur.

* * *

En 1900, les archevêques aux Etats-Unis sont au nombre de 14. Il y a 80 évêques, près de 12,000 prêtres, 10,427 églises, et la population catholique est chiffrée à 10,778,000 sur un total de 76,000,000. Mgr Gabriels estime même que le chiffre réel de la population catholique, tel qu'il serait par exemple indiqué par un recensement national posant la question de religion, devrait s'élever à 12 ou 13,000,000. Il y a 76 séminaires, 677 collèges, et 3,812 écoles paroissiales donnant l'instruction primaire à 903,980 garçons et filles.